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LE MOT DU PRESIDENT 
 

 
Quelle belle réunion que  notre soirée de passation du 30 juin ! 

Savez-vous que nous étions environ 100 convives lors de cette cérémonie ? 

Félicitations, Gérard, d’avoir su réunir la quasi-totalité des membres de notre Club à la 
fin de ton année de présidence. Et encore, ceux qui manquaient étaient-ils excusés ! 

Grâce aux liens qui ont été créés au fil de l’année, tous les présidents des différents 
clubs de notre secteur étaient présents (RENNES, RENNES BROCELIANDE, RENNES 
DUGUESCLIN, RENNES SEVIGNE TRISKELL, BAIN DE BRETAGNE, LA GUERCHE DE 
BRETAGNE, sans oublier INNER WHEEL et le ROTARACT). Leur présence et celle d’amis des 
ces Clubs ont mis en évidence l’amitié qui a été tissée tout au long de cette année écoulée. 
Sois en remercié. 

Félicitations également à Jean-Guy pour le parfait déroulement des différents temps 
forts de la passation ! Tout est venu en son temps et sa place, dans le sourire et la convivialité 
de tous les participants. 

Puissions-nous retrouver rapidement un tel rassemblement et une telle ambiance lors 
de nos prochaines rencontres. 

Mais le temps passe vite et une année rotarienne est bien courte. 

A nouveau, je vous remercie pour votre mobilisation dans toutes les actions qui vous 
seront proposées par les différentes commissions. Elles vont animer cette année 2011/2012 et 
je vous remercie d’y adhérer sans tarder. 

Ensemble, je reste persuadé que nous pouvons faire beaucoup pour apporter un peu 
de réconfort aux personnes dans le besoin, sans oublier la force de nos réseaux à l’intérieur de 
notre Club, entre tous ses membres. 

Nos réseaux professionnels sont une force extraordinaire qu’il nous faut savoir utiliser. 

Mais c’est aussi le moment des vacances. Le Club continue à vivre.  

Le mois de juillet verra les réunions statutaires se tenir normalement à l’exception du 14 
juillet qui sera « férié » également au niveau du Club. J’invite tous ceux qui seront encore 
présents à se retrouver nombreux lors du dernier dîner mixte du 28 juillet.  

Pour le mois d’Août, comme tous les ans, Christian, notre Chef du protocole, proposera 
diverses possibilités de dîners mixtes à ceux qui le souhaitent. 

Je terminerai par mes vifs remerciements à Michel, notre bulletinier fidèle, qui a tenu à 
rédiger ce tirage avant les vacances malgré le peu de temps qui lui était imparti, dans l’efficacité 
que nous lui connaissons. 

Bonnes vacances à tous 

 

JP GATEL 
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CALENDRIER DES MOIS A VENIR  

 

 

JUILLET 

 

Jeudi 7 juillet 19 h 30 Apéritif  

Jeudi 14 juillet 19 h 30 Férié  

Jeudi 21 juillet 19 h 30 Apéritif  

Jeudi 28 juillet 19 h 30 Dîner mixte  

 

 

AOUT 

 

Jeudi 4 août 19 h 30 Crêperie Saint-Georges 
11, Rue du Chapitre (ancien Escu de 

Runfao), salon violet à l‟étage 

Jeudi 11 août 19 h 30 Le Germinal 
5, Cour de la Vilaine à Cesson (dans la 

verrière, près de la Vilaine) 

Jeudi 18 août 19 h 30 L‟Amiral 
1, Place de Bretagne à Rennes (salle à 

part) 

Jeudi 25 août 19 h 30 Le Paris-New-York 273, Rue de Fougères à Rennes 

 

 

 

 

 

N’oubliez pas de vous inscrire auprès de: 

Christian Méar 

06 11 08 34 57 

cmear@jurisdomus.com 

 

 

En cas de modification prévenir notre Proto au plus tard le mardi soir précédent 

 

 

mailto:cmear@jurisdomus.com
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DATES A RETENIR 
 

 

 

 

 

Jeudi 8 septembre :    Dîner mixte de rentrée 

 

Mardi 13 septembre :    Dîner interclubs à Cesson 

 

Samedi 15 octobre :    Sortie champignons 

 

Jeudi 8 décembre  :   Dîner de camaraderie : Assemblée Générale 

 

Jeudi 15 décembre :   Dîner mixte et marché de Noël 

 
Jeudi 5 janvier :    Espoir en tête : War Horse ("Cheval de guerre" de S. Spielberg) 

 

Jeudi 12 janvier :    Visite du Gouverneur : dîner mixte 

 

Janvier :     Don du Sang 

 

Samedi 17 mars :   Conférence de District à Saint Malo 

 

18 au 20 mai :    Visite à Dormagen 
 

 

 

 

 

 

RESERVEZ DEJA VOTRE WEEK-END DE L‟ASCENSION 

POUR ALLER A DORMAGEN 
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COMITE DU 16 juin 2011 

 

 
  

 

 
Etaient présents : le Président Gérard PAGER, Jean-Paul GATEL, Arsène HAYS, Michel TESSON, 

Jean-Guy FONTAINE, Pierre-Olivier BAYEC, Jean-Christophe CHAUDET ET Jean-Pierre NEIVA-

PALHARES 

 
Etaient excusés : Anne FOUCHE et Stéphane PELLETIER 
 
 
Nous avons été accueillis chez Dominique et Jean-Guy FONTAINE, chez qui travailler est toujours un 

plaisir : la table, copieusement garnie, était valorisée par la gentillesse chaleureuse de nos hôtes. 

Gérard a tenu d’abord à remercier les volontaires qui ont accepté de préparer la salle du Lycée de 

l’Assomption où va se tenir l’assemblée du district de samedi, au cours de laquelle, notre ami, Jacques 

DAGUZAN, deviendra notre nouveau gouverneur. 

Notre Président a rappelé que l’on recherchait des accompagnateurs pour guider 13 jeunes étrangers, 11 

filles et 2 garçons, qui vont visiter notre ville et notre région les 29 et 30 juin prochains. 

Nous avons longuement parlé de la Bourse Paul ARMAND. Comme la jeune femme qui en a bénéficié 

n’est pas venue, alors qu’elle s’était engagée à le faire, pour nous présenter l’état de son projet de thèse, 

le bureau avait décidé de différer le paiement de 1 500 euros (qui devait être effectué le 1er juin). Elle a 

déjà touché 3 000 euros sur un montant total de 6 000 euros. Raymond CELTON a reçu des 

engagements de la part de l’étudiante selon lesquels elle se déplacerait en septembre pour nous parler 

de sa thèse et remplir ainsi les termes de son contrat. Mais, comme elle réside actuellement au Canada, 

Raymond demande qu’on lui attribue une somme de 500 euros pour couvrir une partie des frais de son 

voyage). 

Après discussion, le Comité décide que l’on versera une somme de 1 500 euros après l’intervention en 

septembre de la jeune femme et que le reste dû sera attribué après qu’elle eut passé sa thèse. Les 500 

euros du voyage seront déduits du total de 6 000 euros par un légitime souci d’équité vis-à-vis des futurs 

bénéficiaires de cette bourse. 

Le Comité tient à souligner le dévouement de Raymond CELTON et de René DABARD, qui gèrent avec 

compétence la bourse Paul ARMAND. Il demande à la lumière de cette affaire, que le choix du candidat 

retenu par eux soit validé par le Comité, pour que soit pris le maximum de précautions, dans le souci de 

respecter les engagements, que nous avons pris vis-à-vis de la famille ARMAND. 

Est traitée alors la question de la cérémonie de passation du 30 juin, lors de laquelle Gérard laissera le 

collier de la Présidence à Jean-Paul. On a invité les Présidents des autres Clubs. On remettra le chèque 

au responsable de la lutte contre la mucoviscidose. Michel espère pouvoir distribuer les plaquettes 



5 

 

résumant en 40 pages, les cinq dernières années de la vie de notre Club. Enfin, « the last but not the 

least », deux amis Anglais du Rotary de Weston seront présents : ils viendront en moto, ont-ils annoncé à 

Gérard ! 

Michel et Jean-Pierre ont rappelé la bonne soirée qu’ils ont passée au Lycée de l’Assomption avec 

plusieurs autres de nos amis. Ils ont fait passer, à la demande du Proviseur de l’établissement, un oral 

d’entretien et de motivation à des élèves de « Maths spé » prêts à affronter la deuxième phase des 

concours d’ingénieur. 

Enfin, notre Président propose que nous participions à une exposition de photos, concernant le drame 

vécu par le Japon, et que nous versions les 1 200 euros du Cinquantenaire à la ville de SENDAI dans le 

cadre d’une action de solidarité menée par la Ville de Rennes. 

Ce fut une agréable soirée studieuse mais très sympathique ! 

 

        Jean-Pierre NEIVA - PALHARES 
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DON DU SANG 
     

Rappel des épisodes précédents : 

 

Depuis plus de 10 ans, les clubs Rotary, InnerWheel et Rotaract de Rennes, l‟EFS (Etablissement 

Français du Sang) et L‟association des Donneurs de Sang collaborent pour organiser une grande collecte 

de sang sur deux jours. 

A l‟issue de l‟opération de janvier 2011, les résultats ont été peu favorables et de nouveau en baisse. Des 

reproches ont été formulés à l‟encontre des rotariens liés notamment à l‟absence d‟animation. Les clubs 

avaient par conséquent envisagé de se retirer de l‟opération. 

Toutefois des échanges ont eu lieu entre les représentants nationaux des trois organisations (Rotary, EFS 

et Association des Donneurs de Sang) et entre les représentants rennais. Les choses ont été éclaircies, 

l‟abcès percé et les Rotary clubs de Rennes ont convenu de poursuivre l‟opération. 

 

Compte-rendu de la réunion du 22 juin 2011 : 

 

La collecte se déroulera les 27 & 28 janvier 2012, du vendredi midi au samedi soir. 

 

Les rôles sont toujours répartis de la manière suivante : 

- EFS : la collecte de sang ; 

- Association des Donneurs de Sang : accueil des donneurs ; 

- Rotary : « recrutement des donneurs » (tractage, publicité, annonces…) et animation pendant 

la collecte. 

 

Il y a des domaines d‟action partagés : la communication assurée par les services spécialisés de l‟EFS 

mais également par quiconque est à même de faire passer l‟invitation à venir donner son sang. De même, 

l‟Association des Donneurs de Sang et Inner Wheel se partagent l‟organisation de l‟accueil des donneurs. 

 

Les suggestions pour relancer l‟opération : 

1) inviter les rotariens, rotaraciens et InnerWheel à donner leur sang surtout le vendredi après-

midi. Sur 250 rotariens, si 50 donnent leur sang, alors cela fera déjà quelques 30 ou 40 dons 

supplémentaires par rapport à l‟an dernier ; 

2) diffuser un teasing : une invitation électronique est diffusée aux rotariens et rotaraciens qui la 

diffusent à leur contact. 

L‟information est donnée en décembre avant les fêtes de fin d‟année, puis courant janvier, et 

quelques jours avant la collecte. Cet outil devrait permettre d‟étendre la communication 

directe. 

3) Appâter les gens pour qu‟ils se déplacent et viennent donner leur sang. Des suggestions sont 

faites notamment par RC Rennes Sévigné Triskel : 

 

- Faire venir l‟Ecole du Cirque de Cesson ; 

- Faire venir des magiciens pour occuper les donneurs pendant l‟attente et attirer les 

personnes dans les rues ; 

- Organiser une loterie aux bénéfices des donneurs : NON, cela peut être interprété 

comme allant à l‟encontre du principe de la gratuité du don de sang ; 

- Tracter dans les centres commerciaux de la ville de Rennes (Visitation, Colombia, 

Galeries Lafayette…) Il faut activer les contacts pour obtenir le droit de tracter dans 

des lieux privés. Par le passé, Colombia avait accepté une communication dans ses 

locaux ; 

- Communiquer sur les délais  pour faire un don après avoir consommé de l‟alcool ou 

autre… (« combien de temps après avoir faut la fête puis-je donner ») NON, l‟EFS ne 

peut délivrer de message sur le don de sang et la consommation d‟alcool ou de 

substances illicites. 
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- Délivrer des témoignages de personnes ayant eu besoin de sang. Oui, pourquoi pas 

mais attention la communication dans les médias n‟est pas extensible et si nous livrons 

des témoignages nous n‟aurons peut-être pas d‟autres opportunités pour parler de la 

collecte de janvier en particulier. 

Il est certain que les étudiants constituent une cible privilégiée (au sens marketing de l‟expression). Par le 

passé des tracts ont été distribués dans les facultés de sciences économiques et droit. On devrait 

également étendre la communication aux campus de Beaulieu, Villejean, Bruz et aux Ecoles. 

 

Il est précisé que nous bénéficierons de l‟appui d‟une campagne nationale de presse menée par l‟EFS et le 

Rotary qui encouragent les collectes organisées en janvier. 

- Pour faire parler, pourquoi ne pas faire venir des donneurs célèbres ? OUI et NON, 

on peut communiquer autour de « parrains » qui soutiennent notre opération mais 

nous ne devons pas parler de leur propre don. L‟EFS nous fait part de son 

expérience en la matière : si nous communiquons sur le don d‟un VIP, alors le 

moindre incident (le donneur est refusé pour des raisons médicales, ou le donneur 

fait un malaise sous « les caméras »…) a des conséquences néfastes pour 

l‟opération et pour le donneur malheureux. Il faut donc être prudent sur l‟usage de 

célébrités. 

- Ne pas communiquer sur les cadeaux faits aux donneurs ; 

- Utiliser les cyclo-villes pour conduire les donneurs comme l‟an dernier. 

 

Et surtout deux axes : 

 

 faire de la collation un élément de la récompense faite aux donneurs, un événement sur lequel 

on peut communiquer et une part de l‟animation. 

Dans ce cadre, plusieurs idées : 

- un rotarien de la Guerche, restaurateur, propose d‟organiser un atelier cuisine. 

- participation de l‟école d‟application de la Faculté des Métiers de Bruz (Anne 

Fouché a des contacts) 

- les deux conjointement dans la mesure où le restaurateur et l‟école ont déjà des 

liens. 

Cette idée peut bien sûr être étendue à d‟autres établissements et d‟autres activités que la 

cuisine. 

Il faudrait également organiser des barbecues sur la place de la Mairie afin d‟attirer l‟attention 

par l‟odeur : un stand galettes-saucisses pour nourrir les donneurs, pourquoi pas mijoter une 

paëlla… 

 

 organiser des animations : 

- des contacts ont été pris avec des sonneurs et des cercles celtiques ; 

- des chorales, pourquoi pas la chorale de RC Rennes Nord ? 

- des démonstrations des apprentis et artisans qui pourront faire état de leurs talents. 

 

Attention aucune sonorisation ne sera autorisée, ce qui renforce l‟idée des sonneurs et des 

cercles celtiques qui font du bruit même sans sonorisation. 

 

Ces idées sont toutes envisageables, les moyens matériels mis à disposition seront suffisants 

(stands, tentes, tables, camion…) mais il faut les prévoir. 

Il faut donc passer aux détails matériels et envisager la logistique pour la prochaine réunion. 

 

Prochaines réunions : 

- Rotary clubs, Inner Wheel et Rotaract : 21 septembre à 18h au cabinet d‟Audrey Ballu 

(34, boulevard de la Liberté) 

- A l‟EFS avec l‟association des donneurs de sang et les clubs : 28 septembre à 19h15. 

Anne Fouché 
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LA DEFISCALISATION IMMOBILIERE 

 

Conférence du 5 mai 2011  
 
 

1. Qu’est-ce que défiscaliser ? 
 

 

 En théorie, c‟est mettre en œuvre des moyens légaux et adaptés qui permettent à un 

contribuable de payer au final moins d‟impôt sur le revenu. 

 

 En pratique, techniquement, 2 manières d‟agir existent : 

 

 Diminuer ses revenus fonciers à la base, et donc ensuite le revenu brut global : la 

diminution de base imposable avantage surtout les gens aisés dont la TMI 

(tranche marginale d‟imposition) est élevée. 

 

 Réduire l’impôt à payer après son calcul à partir du revenu brut global. Cette 

réduction d‟impôt s‟applique à tout le monde, mais elle avantage les propriétaires 

peu aisés (faible TMI). 

 

 Le cumul des 2 techniques est possible dans une stratégie patrimoniale, surtout 

immobilière ; plus vous disposerez de trésorerie personnelle en amont, plus vous pourrez 

faire les investissements immobiliers ad hoc en aval… 

 

 

2. Mise en garde indispensable 

 
La Défiscalisation doit rester une « cerise sur le gâteau »… 

 
 Faire de la défiscalisation pour défiscaliser uniquement est dangereux.  

 

C‟est sanctionné par Bercy (théorie de l‟abus de droit), car n‟oublions pas qu‟en matière 

immobilière, l‟état supporte une partie non négligeable de l‟investissement sous forme de gain 

d‟impôt (environ de 15 à 20% de l‟économie totale réalisée) et qu‟ensuite l‟acquéreur investit tout 

de même à très long terme. 

 

 Faire de la défiscalisation pour défiscaliser uniquement est antiéconomique. 

 

Devrons compter d‟abord pour l‟investisseur : la qualité de l‟immeuble acheté, son emplacement, 

son attractivité locative près d‟un bassin d‟emploi, son prix. 

La question essentielle que doit enfin se poser tout investisseur  est : « habiterais-je-moi, là où 

j’envisage d’investir » ? 
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Lois en vigueur 

 
 
Les différentes lois qui se sont succédées depuis une cinquantaine d’années ont toujours voulu 
présenter un caractère « incitatif » :  
 

 Pour aider (suppléer) l’Etat dans sa tâche de Rénovation des richesses du Patrimoine 
National, ou dans celle de construction d’un parc d’habitat « social » toujours très insuffisant 

 Pour l’investisseur privé dans sa volonté de constitution d’un Patrimoine lui procurant à la 
fois un Capital et à la fois des Revenus. 
 
Cette incitation a forcément pris une connotation de réduction fiscale… 
 
 
1) Dans l’Immobilier neuf 
 

 Loi Scellier : succède à la Loi de Robien, elle-même précédée du Besson, Périssol, 
Quilès, Méhaignerie (1985). L’investisseur privé achète un Bien neuf, qu’il met en location nu, 
en tirant revenus fonciers et réduction d’impôt (22%). 
 

 Loueur en Meublé Professionnel (ou non Professionnel) : permet d’investir dans des 
Résidences Services meublées (Résidences étudiantes, de Tourisme, EPHAD), procurant 
revenus commerciaux et réductions d’impôt. 
 

 Loi Demessine (2010) : avait pour but la construction ou la réhabilitation de Résidences 
situées dans des Zones de Revitalisation Rurale, louées nues à un exploitant « hôtelier » 
favorisant ainsi le Tourisme en zones excentrées. 
 

 Loi Girardin : procure au contribuable métropolitain, grâce à la construction ou la 
réhabilitation d’un logement neuf dans les DOM-TOM, de 22 à 52% du prix d’acquisition du 
logement situé en secteur libre ou « intermédiaire ». 
 
2) Dans l’immobilier ancien 
 

 Loi Malraux : Depuis 1962, a permis la restauration complète d’un parc immobilier « de 
prestige » situé dans des ZPPAUP (exemple : Bordeaux), et loué nu 9 ans, offrant une très 
substantielle réduction d’impôt (27 à 36%). 
 

 Monuments historiques : Les Propriétaires de Monuments Historiques restent autorisés 
soit à déduire de leur revenu global, soit à déduire de leur revenus fonciers, de 75 à 100% des 
charges foncières supportées (selon que l’immeuble est, ou non, ouvert au public). 
 
A ces 2 exceptions, les avantages fiscaux accordés en 2011 sont soumis au plafonnement 
global des niches fiscales (18.000 € + 6% du Revenu imposable). 
 
 
 

Pierre Olivier BAYEC  
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LETTRE DU GOUVERNEUR 

 PUISEZ EN VOUS POUR EMBRASSER L'HUMANITE » 
 

Chers Amis, 

 

 

out d'abord, je tiens à remercier notre Immediat Past Gouverneur, Jean-Marc 

TANIOU, et les Gouverneurs précédents, qui m'ont aidé à préparer cette année de 

Gouverneur 2011-2012 dans les meilleures conditions, grâce à leurs conseils 

avisés.  

L'Assemblée du District, manifestation importante de l 'année rotarienne, s 'est 

parfaitement déroulée, dans une atmosphère chaleureuse, le samedi 18 Juin 2011, à 

Rennes. Tous les 46 Clubs Rotary étaient représentés par un effectif de 340 participants 

qui avaient répondu à l'appel... Je remercie tous les acteurs qui ont contribué au bon 

déroulement de cette cérémonie, en particulier les 5 Clubs Rotary rennais, les Clubs de 

Bain de Bretagne et de La Guerche de Bretagne, auxquels s'étaient joints les Clubs Inner 

Wheel et Rotaract de Rennes, et qui ont œuvré pour organiser au mieux cette 

manifestation. 

Cette réunion vous a permis, d'une part de partager les orientations qui mobiliseront, en 

20112012, tous les Clubs à travers le monde et, d'autre part de connaître les objectifs et 

les moyens mis en œuvre par votre Gouverneur et son équipe pour aider les Clubs dans 

leurs actions. 

Enfin, tous les bénéfices de cette manifestation pour laquelle de nombreux spons ors 

ont été sollicités, soit une somme de plus de 9.000E, seront remis à la disposition de l'action 

POLIO PLUS et vont permettre ainsi de vacciner près de 25 000 enfants. 

 

JUILLET : MOIS DE L'ALPHABETISATION : LE ROTARY AGIT ! 

 

Bien qu'étant au 21' siècle, nombreux sont les enfants, les femmes et les hommes qui ne 

savent pas ou plus lire ou écrire. Certains n'ont jamais appris à lire et écrire, n'ayant pu 

bénéficier des systèmes scolaires traditionnels : ils sont dits analphabètes. D'autres, au 

contraire, ont suivi une scolarité normale mais, pour des raisons diverses, sont atteints 

d'illettrisme, c'est-à-dire qu'ils ne savent plus lire ni écrire correctement. 

Ainsi, en France, 150.000 enfants sortent chaque année du système éducatif, sans 

pouvoir donner un sens à un texte simple. Pour agir vite et endiguer ce fléau, de 

nombreux Rotariens et leurs conjoints donnent de leur temps pour une remise à niveau, 

tant au profit des enfants que des adultes. L'alphabétisation consiste donc à apprendre à 

quelqu'un à lire et écrire. 

Pour les jeunes, c'est durant le cours préparatoire que tout se joue. Ainsi, le Rotary International, en 

partenariat avec l'Education Nationale et par l'intermédiaire d'associations spécialisées, va aider les 

enfants à aimer la lecture, par des cours de soutien en fin d'après-midi. Pour les adultes, le Rotary, en 

relation avec les Services Sociaux et les entreprises, va agir en offrant des séances de travail le soir ou le 

week-end. En Afrique, des Rotariens donnent beaucoup de cours à des femmes qui n'ont pas accès à 

l'école. 

Enfin, je vous souhaite à tous une excellente année rotarienne 2011 -2012 que nous allons 

vivre ensemble. 

Amitiés 

Jacques DAGUZAN 

DG 1650 Bretagne-Mayenne 

N'oublions pas qu'un homme libre est celui qui sait lire, écrire et compter ; Alors agissons ! 
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CONFERENCE DE FABRICE BLANCHARD 
9 juin 2011 (Résumé) 

 

UN PEU D’HISTOIRE 

 

L’assurance est née du risque maritime 

l 

Les cargaisons maritimes représentaient des sommes importantes, mais les chances d'arrivée à bon port 

étaient faibles.  

Durant des siècles le commerce maritime fut le mode de transport dominant.  

 

Le " prêt à la grosse aventure " : il s‟agit d‟un accord par lequel le prêteur prenait à sa charge les risques 

de voyage. Il ne recevait le remboursement de ses fonds qu'en cas d'arrivée heureuse du navire. Dans ce 

cas, le remboursement était accompagné d'une large rémunération, prélevée sur la vente de la cargaison 

(environ 40%!). 

Au fil du temps, l'opération même d’assurance, selon une définition moderne émerge : plutôt que de 

calculer le montant dû en fonction de l'intérêt sur la marchandise assurée, on assure la prise en charge des 

risques contre une prime convenue à l'avance, le « primum », calculée d'après les statistiques de sinistres.  

Du risque maritime au risque terrestre 
 

L‟assurance maritime se répandit en même temps que le commerce maritime. En France, c‟est la 

Grande Ordonnance de la Marine, œuvre de Colbert en 1681 qui codifie l‟assurance maritime et 

restera la Charte Officielle de la Marine jusqu‟en 1967. L‟assurance terrestre est née, quant à elle, bien 

après l‟assurance maritime. 

Au Moyen Age comme sous la Renaissance, aucun système sécuritaire contre les incendies n'est supérieur 

à ce que Rome avait établi sous le règne des Empereurs.  

 

Les propriétaires de maisons dans les villes et les bourgs sont tenus d'avoir des seaux remplis d'eau, des 

crieurs sous l'autorité du guet parcourant toutes les rues durant la nuit afin de donner l'heure, et d'avertir 

des débuts de foyers d‟incendie. 

L’incendie de Londres 
 

Le feu prend naissance dans la boulangerie du roi, chez Farynec, et s‟étend rapidement: 13.000 maisons, 

dans 400 rues et sur 175 hectares seront détruites. 4 jours seront nécessaires pour circonscrire 

l’incendie.  

Une des rares habitations épargnées abrite une taverne exploitée par un certain Edward Lloyd : 

rapidement, il saisit l‟opportunité, et crée dans son établissement, en 1667, un bureau d‟assurance, le " 

Fire office ". Il deviendra la plus importante organisation mondiale de notre industrie : le Lloyd's de 

Londres. 

 

Les travaux mathématiques de Blaise Pascal 
 

Quelques années plus tôt, en 1654, Blaise Pascal publie sa science du calcul des probabilités, par le biais 
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de ses travaux sur la " géométrie du hasard ". L'assurance va, à partir de ce moment, utiliser ces travaux 

pour poser les fondements de la statistique, élément essentiel pour le calcul de la prime.  

En Angleterre et en France,  100 ans seront nécessaires pour qu’un gouvernement appuie 

officiellement le principe des sociétés d’assurance.  

 

L’assurance Vie 
 

Le commerce maritime est à l'origine de l‟assurance vie : l'idée d'assurer le les esclaves (valeur 

commerciale à protéger et à sauvegarder), le capitaine, les passagers et les hommes d'équipage en est 

l‟origine.  

En 1653, Lorenzo Tonti, un banquier napolitain, propose au Cardinal Mazarin sa formule des tontines. En 

mal de solutions pour équilibrer les finances publiques du royaume, il étudie et accepte la proposition, 

soucieux d‟attirer les souscripteurs potentiels aux emprunts d‟Etat. 

Les débuts de l'assurance vie furent pour le moins difficiles : apparentée à une spéculation, à un jeu de 

hasard (on pariait sur la survie ou le décès d‟un homme !), l‟Eglise condamnera cette pratique, 

considérant qu‟elle incite à " hâter le trépas de l‟assuré ". 

 

Déjà, la Grande Ordonnance de Colbert comportait l‟interdiction de pratiquer l‟assurance sur la vie en 

raison des abus relevés à l‟encontre des premiers assurés. Et puis, Jean Portalis, un des juristes chargés 

par Napoléon de rédiger le Code Civil, prendra lui aussi position contre cette forme d‟assurance : 

considérant que  «l’homme est hors de prix, sa vie ne saurait être un objet de commerce, sa mort ne peut 

devenir matière à spéculation. »  

 

En France, la première compagnie d‟assurance incendie sera créée à la fin du 18ème siècle.  

 

En 1786, Labarthe, conseiller du roi, crée la première société d‟assurance incendie sous le nom de " 

Compagnie Royale d‟Assurance ". L‟année suivante, il obtient l‟autorisation de diviser son entreprise en 

deux compagnies, l‟une pour pratiquer l‟assurance contre l‟incendie, l‟autre pour pratiquer l‟assurance sur 

la vie 

Rapidement, les principes et règles d‟assurance s‟affinent : le 18
ème

  siècle voit se développer la protection 

sociale. L‟ère industrielle, au 19
ème

  siècle, permet l‟élévation du niveau de vie moyen de nos concitoyens 

et les incite à mieux protéger leur patrimoine. L‟essor des accidents du travail … et des industries, 

contribue à la naissance des assurances accidents. L‟assurance automobile, habitation, santé, risques 

professionnels apparaît : l‟assurance se démocratise.  

 

 

L‟opinion de personnages célèbres est révélatrice du rôle croissant de l‟assurance moderne, des services 

rendus par ce secteur économique en pleine expansion. Quelques témoignent : 

 

Président Georges Pompidou 
“ Autrefois, le paysan était, comme aujourd‟hui, attaché à sa ferme : si elle brûlait, il était profondément 

malheureux. Aujourd‟hui, l‟homme moderne est attaché à sa voiture : si on la détruit, il est alors très 

ennuyé … mais il n‟est qu‟ennuyé, parce qu‟il y a l‟assurance. Sans assurance, il serait profondément 

malheureux, comme autrefois ! 

Nous pourrions d‟ailleurs longuement parler de la notion d‟assurance, c‟est-à-dire du besoin qu‟a 

l‟homme de s‟assurer contre le malheur : cela fait partie de la quête du bonheur ”. 

Winston Churchill 
“ Si cela m‟était possible, j‟écrirais le mot assurance dans chaque foyer et sur le front de chaque homme, 

tant je suis convaincu que l‟assurance peut, à un prix modéré, libérer les familles de catastrophes 

irréparables ”. 

 Henry Ford 
“ New -York n‟est pas la création des hommes, mais celle des assureurs. Sans les assurances, il n‟y aurait 

pas de gratte-ciel, car aucun ouvrier n‟accepterait de travailler à une pareille hauteur, en risquant de faire 
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une chute mortelle et de laisser sa famille dans la misère. Sans les assurances, aucun capitaliste 

n‟investirait des millions pour construire de pareils buildings, qu‟un simple mégot de cigarette peut 

réduire en cendres. Sans les assurances, personne ne circulerait en voiture à travers les rues. Un bon 

chauffeur est conscient qu‟il court à chaque instant le risque de renverser un piéton ”. 

 

LES DIFFERENTES TECHNIQUES D’ASSURANCE 

 

Pour éviter un déséquilibre possible résultant de l'assurance d'un trop gros risque par un seul assureur, 

l'assurance a à sa disposition deux moyens :  

La REASSURANCE et la COASSURANCE  

 

La coassurance consiste en un partage proportionnel d‟un même risque entre plusieurs assureurs.  

- Chacun accepte un certain pourcentage du risque, appelé “ quote-part ”.  

- Chacun reçoit en échange le même pourcentage de prime. 

- Chacun en cas de sinistre sera tenu au paiement de la même proportion des prestations dues. 

L‟assureur qui est désigné pour représenter l‟ensemble des assureurs est appelé “apériteur ou société 

apéritrice ”.   

  

L‟apériteur n‟est tenu qu‟à concurrence du pourcentage qu‟il a accepté même si l‟assuré le considère 

comme son assureur.  

 

La réassurance est une opération par laquelle une société d‟assurance (la cédante) s‟assure elle-même 

auprès d‟une autre société (le réassureur ou le cessionnaire) pour une partie des risques qu‟elle a pris en 

charge.  Le traité de réassurance est l‟écrit qui matérialise le contrat de réassurance et fixe les 

engagements de chaque partie (cédant et réassureur). 

2 deux grandes formes de réassurance :  

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les différentes branches d’assurance 

En assurance, nous distinguons 2 branches : 

Les assurances de biens ont pour objet la couverture des pertes subies en cas de dommages tels que 

l‟incendie, le vol, le dégât des eaux, etc.    

Les assurances de responsabilités évitent à l‟auteur du dommage de prélever sur son patrimoine les 

sommes nécessaires à l‟indemnisation des victimes. 

Les assurances de biens et de responsabilité concourent à la conservation du patrimoine de l‟assuré. 

Base d‟indemnisation sur un principe Indemnitaire (en fonction du  préjudice subi) et gérées en 

Répartition (*) 

(*) Les  garanties Construction (Dommages ouvrages) sont gérées en Capitalisation. 

réassurance en participation pure 
ou en quote-part 

traité de réassurance selon un % fixe 

réassurance en excédent de capitaux 
ou en excédent de pleins 

traité de réassurance au delà d‟un capital assuré 

réassurance 

de sommes 

proportionnelle 

selon les 

capitaux assurés 

réassurance en excédent de sinistre 
ou excess loss 

réassurance lorsque montant du sinistre est  

supérieur à la somme fixée au traité 

réassurance en excédent de pertes 
ou stop loss 

réassurance lorsque le rapport S/C est  

supérieur au % fixé au traité 

réassurance 

de dommages 

non proportionnelle 

selon le montant  

des sinistres 
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Les assurances de personnes ont pour objet la couverture de l‟intégrité physique de l‟assuré.  

Elles ne tendent pas directement à la réparation d‟un préjudice. Les assurances de personnes comprennent 

les assurances sur la vie qui assurent le risque de mort de l‟Assuré et/ou les chances de survie, et les 

assurances qui garantissent le risque d‟accident ou de maladie. 

Base d‟indemnisation sur un principe Forfaitaire (*) (sommes fixées à l‟avance au contrat) et gérées en 

Capitalisation (*) 

(*) Les  garanties « Accidents de la Vie » sont gérées sous un principe indemnitaire et en répartition. 

 

Les différents intervenants  sur le marché 

Les Assureurs : 
•  Gérés par des actionnaires (à rémunérer),                                       AXA, GAN 

•  Régi par le Code des Assurances. 

Les Institutions de Prévoyance : 
•  Des représentants des Entreprises adhérentes et des Salariés au 

conseil d‟administration (Organismes Paritaires), 

•  Régi par le Code de la Sécurité Sociale. 

Les Mutuelles 

 Gérées par les « sociétaires », 

 Régi par le Code de la Mutualité.                                                                Prévadies, MGEN  

  

Sur le papier a priori très différent mais en pratique intimement liés (les IP et les Mutuelles sont 

majoritairement réassurées par des assureurs !) 

 

 

MON METIER 

 

Intermédiaire d’assurances 

             

• Assureur 

• Mutuelle 

• Institution 

Prévoyance 

 

2 Statuts 

 

Agent Général                                    Courtier 

Mandaté Cie                                  Mandaté Client 

 

 

 

 

 

AG2R,  Médéric … 

Intermédiaire 

d‟assurances 

 
L‟Assuré 
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Mon domaine de prédilection : les assurances de personnes! 

 

 

Pourquoi? 

• 20 ans d‟ancienneté dans ce domaine, 

• Un champ d‟intervention plus vaste, 

• Laissant la place à la créativité,                     

au conseil,  

• Et en perpétuel mouvement 

 

 

 

• Fiscalité du 

Revenu, 

•  Fiscalité du 

Patrimoine, 

•  Fiscalité des 

Entreprises, 

•  Droit social, 

•  Protection Sociale. 

 

• Multiplicité des 

situations, 

•  Besoins évoluant 

dans le temps. 

 

• Au gré de la 

réglementation, 

• De nouveaux 

besoins 
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Le Particulier 
 

Le Professionnel 
 

L’Entreprise 

 La Mutuelle 
  
 La Santé 

  
 La Retraite collective 

 Le Décès 
  
 Le Décès 

   Les Régimes retraite 

« chapeaux » 

 L‟Arrêt de travail 
   L‟Arrêt de 

Travail 

   Les Indemnités de Fin de 

Carrière 

 L‟Invalidité 
  
 L‟Invalidité 

  
 La Santé collective 

 La Dépendance 
  
 La Retraite 

   La Prévoyance 

Collective 

 La Retraite 
 

 

   La Dépendance 

collective 

 L‟Epargne 
 

 

  
 L‟Epargne salariale 

 Couverture de prêt 

 

 

   L‟intéressement et la 

Participation aux 

Bénéfices 

 Garantie des Accidents de la Vie 
 

 

   L‟Assurance du taux 

d‟AT 
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CONFERENCE DE GERARD JAMAIN 
 

Nous étions nombreux ce jeudi 23 juin pour écouter la conférence statutaire de Gérard JAMAIN. C‟est 

sous une avalanche de photos toutes les plus intéressantes que les autres que Gérard nous a retracé les 

principales étapes de sa vie professionnelle. 

Cette conférence qui aurait mérité de plus amples développements a passionné l‟auditoire. Mais il est 

difficile de la résumer ici tant il y a de choses à dire. On se contentera de l‟illustrer par quelques photos 

tirées du diaporama.  

 

 

L‟amoureux des vielles pierres et des chapelles 

  

Eglise de Noyal sur Vilaine 
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Relevés in situ Eglise de Severac 

  

Cours à Louvain Restauration du bureau du Procureur Général en 1983 
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LES RENCONTRES INTERNATIONALES DE LA JEUNESSE 
 

Ils sont 13 jeunes, 11 filles et 2 garçons, de 16 à 18 ans, venus de tout pays, USA, 
Argentine, Israël, Turquie, Finlande, Italie, Russie…, à séjourner à Rennes pendant 

une quinzaine de jours dans le cadre des Rencontres Internationales de la 

Jeunesse. Leur séjour a été organisé par Chantal Cabarbaye (RC Sévigné Triskell et 
adjointe du Gouverneur). Au programme, visites culturelles (Le Mont Saint Michel, 

Rennes…), activités de loisir (sportives ou récréatives), visites d’entreprises et 
surtout des rencontres avec des français et entre eux puisque les jeunes ne se 

connaissaient pas avant leur arrivée. 
Au cours de leur première semaine ils étaient logés chez des rotariens ou des 

proches du Rotary. Armelle et Pierre-Olivier Bayec ont hébergé deux jeunes filles. 
Puis pendant le week-end ils ont emménagé au centre de La Hublais dans lequel ils 

séjourneront la semaine prochaine. 
Notre club avait en charge l’organisation de deux journées : mercredi les jeunes 

accompagnés de Gérard Filliol et Pierre-Olivier Bayec se sont rendus au Mont Saint 
Michel et à Saint Malo. Jeudi, Jean-Guy Fontaine, Claudie Méar et Anne Fouché ont 

accompagné les jeunes au lac de Trémelin (Iffendic) : pédalo et acro-branches ! 
Il faut néanmoins préciser que les jeunes ont expérimenté les tyroliennes et la 

marche en hauteur, alors que les accompagnateurs étaient restés sur le plancher 

des vaches pour prendre des photos. 
Finalement, les rotariens de Rennes Nord s’en sont bien tirés : Jean-Guy s’est fait 

promener en pédalo afin de préserver sa cheville tandis que Claudie et Anne s’en 
tirent avec un presque-coup-de-soleil qui donne de belles couleurs pour ce dîner de 

fin d’année rotarienne. 
En somme ce fut une belle journée ! 

 
Comme l’a souligné le Président lors de la passation ce jeudi soir, ce type d’actions 

nécessite la mobilisation d’un grand nombre de personnes (Chantal et son mari, les 
présidents de club, les familles d’accueil, les accompagnateurs…) mais nul doute 

que cela en vaut la peine. Ces rencontres sont en effet réellement enrichissantes, 
pour les jeunes bien sûr qui nouent des relations et ouvrent leur esprit à d’autres 

cultures. Mais elles sont également enrichissantes pour ceux qui les côtoient : il est 
toujours intéressant de bavarder avec un jeune turc, une jeune israélienne, une 

argentine, une croate… et davantage tous en même temps. 

Et puis se fut aussi l’occasion de rencontrer Pierrick et ses enfants qui non contents 
d’héberger deux participants nous ont accompagnés ce jeudi. 

Nous pouvons compter que cette journée restera dans la mémoire des jeunes 
moniteurs de la base de Trémelin qui n’avaient jamais eu l’occasion de rencontrer 

autant de nationalités : ils auront au moins appris que parler une ou deux langues 
étrangères cela sert toujours. 

 
S’ouvrir aux autres, rapprocher les gens, cette action est symbolique des objectifs 

du Rotary International. 
 

Nous leur souhaitons une bonne fin de séjour et un bon retour dans leur famille. 
 

 
 

Anne FOUCHE 
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NOUVELLES DU CLUB 
 

 

Contacts avec nos amis anglais 

 

Suite à la réception, lors du dîner de passation, de nos amis de Weston super Mare, Chris, de retour 

en Angleterre a envoyé des E-mails de remerciements à Anne, Gérard et Jean-Paul. Voici traduit 

par Anne celui qu‟elle a reçu. 

 

« Chère Anne, 

 

Etant rentré à la maison, je me dois de vous écrire immédiatement pour vous remercier très 

sincèrement de votre gentillesse et de votre chaleureuse hospitalité. Je vous suis reconnaissant de 

votre aide qui m'a permis, j'espère, d'exprimer mes sentiments clairement aux membres de votre bon 

club. 

 Ma visite en votre belle ville a été d'autant plus réjouissante que j'ai pu partager un si bon repas, en 

si bonne compagnie et j'ai été très touché par le chaleureux accueil qui m'a été réservé par tous les 

membres de votre club que j'ai rencontrés. 

Je vais également écrire à Gérard et Jean-Paul mais à cause de mes lamentables lacunes en français 

je vais devoir utiliser le traducteur de Google aussi j'espère que mes mots seront traduits 

correctement ! 

Personnellement, je souhaiterais vraiment penser que nous pouvons maintenant aller de l'avant et 

renforcer les liens entre nos deux clubs et je ferais de ceci l'un de mes principaux objectifs en ma 

qualité de Président de la commission des relations internationales de mon club. 

Encore une fois, grand merci pour votre aide la semaine dernière et j'ai hâte de vous revoir, peut-

être l'an prochain.  

Amitiés, 

Chris » 
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DISCOURS PASSATION DE GERARD 
Jeudi 30 juin 2011 

Cher Jean-Claude, Past Gouverneur 

Cher Jacques, Gouverneur dynamique, que nous avons donné au District 

Chers Ami(e)s des Clubs de Rennes et de la Guerche de Bretagne, d'Inner Weel et du 

Rotaract, 
Chers Amis de notre Club contact Weston Super Mare 
Chers Past Présidents, 

Chère Michaela, Chère Sophia 

Chers ami(e)s, 

 

Il y a 10 ans, j'étais intronisé au Club de Rennes Nord, parrainé par mon ami Jean Guy, je n'avais pas 

imaginé être rotarien. 

Il y a un an, je prenais mes fonctions de Président de notre Club. Je n'avais pas imaginé non plus, être 

Président, mais quand on appartient à un mouvement international dont la devise est —servir—, on ne 

peut pas se dérober. 

J'ai donc fait ce que j'ai pu, même si je n'ai peut-être pas fait tout ce que j'aurais du. 

 

Je n'ai pas été un Président idéal, juste un Président normal, c'est d'actualité. 

Au cours de cette année, j'ai placé, au-dessus de tout, l'amitié et la convivialité. 

C'est dans un climat serein que l'on peut avancer. 

Le rallye organisé par Claude et Christine à St Malo Dinard correspondait tout à fait à cet objectif, et je 

les remercie. Les participants à cette journée en gardent tous un excellent souvenir. 

Mon deuxième principe a été de faire confiance, et de laisser ceux de nos amis, qui ont bien voulu se 

charger d'une tâche, la conduire en toute autonomie. 

Je voudrais donc vous remercier, rotariens et conjoints, de la part que vous avez prise à la vie du Club. 

Vous ne m'avez jamais manqué. J'ai bien eu un petit doute la semaine dernière, lorsque je cherchais 

désespérément des accompagnateurs, pour nos jeunes visiteurs, mais il s'est vite dissipé. Pardon d'avoir 

douté de vous. 

J'ai eu pour cette action le soutien amical de Gérard BUINEAU du Club Rennes Sévigné Triskell, que je 

remercie. C'est une belle illustration du soutien mutuel entre clubs. 

J'en profite pour me féliciter des relations entretenues avec les autres Clubs, sous la houlette de Chantal 

CABARBAYE, et les remercie de leur présence, témoignage de ces bonnes relations. 

 

J'ai toujours beaucoup apprécié les conférences, auxquelles j'ai pu assister, dans le cadre du Rotary. 

J'ai souhaité que celles de cette année soient en rapport avec la constatation, éternelle, que j'avais faite 

l'année dernière : le monde change. 

C'est ainsi que nous avons eu plusieurs interventions : 

 le jeune dirigeant de la société Epsilon 3D est venu nous présenter son activité d'images de 

synthèse 

 le président de l'Association Régionale des Anciens Auditeurs de l'Institut des Hautes Etudes de la 

Défense Nationale nous a entretenus des enjeux de la Défense française et européenne 

 le procureur de Rennes nous a présenté le fonctionnement de la Juridiction Interrégionale 

Spécialisée 

 le délégué Général du MEDEF Bretagne nous a parlé des enjeux liés l‟augmentation de 

l'endettement de la France, ainsi que des risques liés à la désindustrialisation de notre pays. 

 Nous avons également eu deux interventions de nos amis Gosselin, père et fils. François-Xavier 

nous a fait un exposé, sans note, sur le statut des victimes. Jean-Pierre nous a régalé, sans note lui 

aussi, d'une affaire criminelle, dont il a le secret. 

 Enfin, nous avons eu une conférence, très intéressante, de Etienne CHOUINARD sur les oiseaux 

d'architecture. 
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 Nous avons également eu des interventions sur la question prioritaire de constitutionnalité 

(Marc-Olivier HUCHET), 

 L‟accessibilité au cadre bâti (Yves NEVEU) 

 et la viabilité hivernale (Raymond CELTON). 

Par ailleurs, nos quatre nouveaux rotariens ont tenu leur conférence statutaire, ce qui nous a permis de 

mieux les connaître sur le plan personnel et professionnel. 

Lorsque l'on vit bien dans un cadre convivial, où l'on cultive son cœur et son esprit, on a le devoir de 

s'occuper des autres.  

C'est ce que nous avons fait : 

 salon de l'étudiant 

 -participation au concours une tête et deux mains, et au concours d'éloquence 

 participation à Espoir en tête 

 Marché de Noël avec un don de 800 € pour la Fondation des Hôpitaux de Paris, Hôpitaux de 

France 

 Dons à la Fondation Rotary 

 -Don du sang 

 -Opération mucoviscidose 

 Bourse Paul Armand, avec l'attribution de trois nouvelles bourses 

 Don à l'association pour les enfants du Népal de Marie-France JAMAIN 

 Soutien financier à une personne préparant le diplôme d'infirmière 

 Affectation du produit du Cinquantenaire à l'aide au Japon. Nous sommes en contact à ce sujet 

avec l'Association Rennes Sendaï, en partenariat avec les autres Clubs Rennais. 

Le grand évènement de ma présidence aura été le cinquantenaire. 

Malgré quelques aléas, quant à sa préparation, je pense que cette manifestation a été un succès, avec la 

participation active de nos amis allemands, et de tous les membres du Club, ainsi que notre Club Parrain, 

le Club de Rennes. Dieter nous transmet toutes ses amitiés par l‟intermédiaire de Robert Plantard qui l‟a 

rencontré lors d‟un récent voyage en Allemagne Nous avons, à cette occasion, honorés les plus anciens 

d'entre nous, et je voudrais, en cet instant, avoir une pensée particulière pour Raymond JONDET, qui 

nous a quittés l'an dernier. 

 

Nous sommes très heureux, ce soir, de retrouver nos amis de Weston Super Mare, notre club contact 

anglais, avec lequel les liens s'étaient distendus. Leur présence est le présage d'un renforcement de nos 

échanges. 

J'aborde enfin le sujet de nos effectifs, pour lequel notre futur Gouverneur, a fixé des objectifs très 

ambitieux, que nous avons atteints cette année, avec quatre nouveaux membres, intronisés simultanément, 

ce qui nous a valu une visite spéciale de Jean Marc TANIOU, Gouverneur. 

Je remercie et félicite leurs parrains respectifs : Jean-Louis BURGOT, Stéphane PELLETIER et 

l'incontournable Jean-Guy FONTAINE. 

Je remercie Jean-Guy pour son accompagnement et sa réactivité tout au long de cette année. Tu as été un 

excellent chef du protocole, mais je pense que tu serais encore meilleur dans la fonction de Président ! 

Je remercie mon Trésorier Pierre-Olivier BAYEC, qui nous fera un compte-rendu financier à sa façon. 

Je remercie Anne FOUCHE, même si je sais qu'elle n'aime pas cela, pour son soutien sans faille et sa 

disponibilité à toute épreuve, ainsi que Pierre NEIVA qui l'a efficacement et aimablement suppléé en son 

absence. 

Je remercie également Stéphane PELLETIER et Jean-Christophe CHAUDET. 

 

Last but not the least (le dernier mais non le moindre) pour nos amis Anglais, je remercie 

Martine, mais ça je le fais tous les jours !  

Je suis heureux maintenant de passer le relais à Jean-Paul et je lui souhaite beaucoup de succès. 

Gérard PAGER 
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DISCOURS DE PRISE DE FONCTION  

Monsieur le Gouverneur, Monsieur le Past-Gouverneur 

Messieurs les Présidents ou leurs représentants des Clubs de RENNES. RENNES-

BROCELIANDE. RENNES-DUGESCLIN. RENNES SEVIGNE TRISKELL 

Madame la Présidente du Club INNER WHEEL 

Monsieur le Past-président, Messieurs les Past-présidents  

Mesdames, Messieurs 

Chers Amis 
 

Voilà donc venu le moment de la passation, le moment où le Président en exercice passe 

le relais à son successeur. 

Car c'est bien de cela dont il s'agit : le passage du relais, ce dernier étant matérialisé par le collier 

que vient de me remettre Gérard. Il s'agit donc bien d'une continuité dans la réunion des 

différentes personnalités au service du groupe qu'est notre Club de RENNES-NORD. 

Peut-on envisager une seconde que l'un des coureurs regardent ses coéquipiers du bord de la piste ? Je 

vous laisse imaginer le résultat. 

Il en est exactement de même de la vie de notre Club. Nous sommes tous lancés dans la 

course, et ce depuis le dépôt de notre charte, avec nos forces et nos faiblesses 

Avant de vous présenter notre année, j'aurai une pensée toute particulière pour mon parrain, Henri 

GUEZILLE. C'est lui qui m'a fait rentrer dans la course. Tous ceux qui le connaissaient savent le 

rôle important qu'il a tenu au sein de notre Club, imprégné qu'il était des valeurs du ROTARY et 

notamment l'accueil, l'écoute mais aussi la sérénité et le respect de l'autre dans les prises de 

décisions importantes. 

Nous sommes aujourd'hui 49 membres dans notre Club ; C'est bien et c'est peu. 

C'est bien, parce que nous nous connaissons tous, contrairement à ce qui se passe dans 

certains « gros » clubs, notamment parisiens. Plus nombreux sont les membres d'un Club, 

plus difficile est la participation effective de chacun ; en cela, le nombre qui est le nôtre ne nous 

autorise pas à laisser l'un quelconque de nos membres en retrait. Ce sera le rôle extrêmement 

important de nos présidents de commissions de veiller à ce que chacun soit partie prenante au 

moins dans une commission. 

Mais c'est peu, parce qu'au sein de notre Club, bon nombre de professions ne sont pas 

représentées et la commission effectif aura un rôle bien important de recensement et de sollicitations. 

Je crois en effet que la richesse d'un Club ROTARIEN réside dans sa diversité. 

Diversité dans les âges d'abord et, à ce niveau, nous sommes plutôt bien puisque le plus 

jeune a 40 ans et le plus âgé a 94 ans ; C'est précisément grâce à cet éventail que tous les points de 

vue sont réunis et que nos échanges s'en trouvent enrichis. 

Diversité dans les professions ; qu'il soit actif ou retraité, chacun de nous appartient à une 

catégorie professionnelle au sein de laquelle il s'épanouit ou s'est épanoui et grâce à laquelle se sont 

tissés tous les réseaux sociaux ; 

C'est bien là, me semble-t-il, l'essence même du ROTARY : utiliser ses propres réseaux 

en parallèle avec ceux des autres membres, voire des autres Clubs, les mettre en commun pour 

SERVIR 

SERVIR D'ABORD, telle est la devise du ROTARY. Quelle belle devise !.. 

Comment allons-nous essayer d'y répondre cette année ? 

 

Vous tous, ici présents, je n'en doute pas, que ce soit directement à l'occasion de vos 

voyages, que ce soit à l'occasion de reportages télévisés, avez été sensibilisés, interpelés par la 
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carence des soins de première nécessité dont peuvent souffrir certaines régions, notamment en 

Afrique. 

Certes, il existe des Centres de Soins. Ils s'avèrent très souvent, trop éloignés pour une 

grande partie de la population et, faute d'être traitées à temps, des lésions bénignes engendrent des 

complications sévères nécessitant, quand il n'est pas trop tard, des hospitalisations lourdes et 

tardives. 

L'idée de créer une CASE SANTE AMBULANTE a donc germé à l'occasion de rencontres 

avec des professionnels engagés dans la recherche de solutions pouvant répondre à ces situations. 

Il s'agirait tout simplement d'acquérir et d'équiper un véhicule tout terrain, genre camion de 

pompier, permettant de parcourir le territoire pour apporter des soins d'urgence et de proximité : 

LE CENTRE DE SOINS AMBULANT. 

Ce projet, nous allons essayer de le concrétiser au travers d'une A.I.P.M. grâce à l'investissement 

de chacun de vous ; le comité y réfléchit déjà 

MAIS Pour cela, il nous faut collecter des fonds 

Tous les moyens seront bons et toutes les idées seront les bienvenues, inscrites ou non dans 

la réflexion du comité. Il suffit de s'adresser aux responsables concernés que je vous présenterai dans 

un instant. 

 

Agir n'est pas l'apanage des responsables mais bien le rôle de tous et vous m'avez prouvé au cours 

des trois années qui viennent de s'écouler votre capacité de mobilisation dans notre action contre la 

mucoviscidose ; je n'attends rien de moins pour l'ensemble des actions qui vous seront proposées 

cette année et, d'avance, je vous en remercie. 

 

Plusieurs actions sont déjà initiées dont la première qui se déroulera le 25 septembre prochain : 

J'ai nommé la BRADERIE 

Braderie : elle aura lieu le dimanche 25 septembre prochain dans le quartier SAINTE 

THERESE à RENNES ; notre ami Auguste Monnier a déjà pris tous les contacts à cet effet ; il 

ne nous reste qu'à la réaliser. Je vous demande donc de mettre de côté tout ce qui peut être 

attrayant pour cette journée pour laquelle bien évidemment vous êtes réquisitionnés pour 

votre générosité ; tout ce qui peut être vendu doit être récupéré : gardez-le précieusement chez 

vous et début septembre, nous en ferons la collecte pour achalander au maximum notre 

stand. Retenez également dès maintenant vos 24 et 25 septembre prochains ca r nous 

aurons besoin de bras et de présence. 

 

D'autres actions sont au programme : 

o Green de l 'espoir  :  il  s 'agit d'une compétition de golf  ouverte. 

Fabrice BLANCHARD nous en parlera le moment venu 

o Loto : parce que c'est un moyen évident de récolter de l'argent. Si certains 

ont des relations ... 

o Marché de Noël : Renée-Marie, en relation avec le comité devrait nous proposer 

début septembre le déroulement du marché de Noël 

o Bol de Riz : c'est l 'effort physique ; pourquoi ne pas l'ouvrir à nos 

conjoints et à nos amis, aux autres Clubs 

o Scrabble : Ch. RAVELEAU a accepté de prendre la relève dans  l a  con t inui t é  

avec  ses  p ropres  i dées  pour  déve lopper  davantage cette manifestation 

o Sponsoring : Nous réfléchissons à la mise en place de plaquettes 

d'information et de dist ribution pour intéresser nos sponsors 

o Vente de croûtes  : récolter des peintures auprès de peintres de renommée 

pour les vendre aux enchères publiques. 
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Mais rassurez-vous, je ne pense pas seulement à la collecte des fonds, même si, 

indiscutablement, le projet de CASE SANTE AMBULANTE est là en filigrane. 

 

En effet, le Club a également une vie intérieure. La convivialité est le moteur 

principal du plaisir de se rencontrer et de partager ensemble ; 

Quelques idées loin d'être exhaustives : 

 Mise en place d'une chorale sous la houlette (je n'ai pas dit baguette, car nous 

sommes d'abord et avant tout des amateurs) de notre ami Robert PLANTARD ; 

l'idée vient de lui et je dois dire que j'y ai adhéré d'entrée de jeu ; dans les jours qui 

viennent, vous serez sollicités mais vous pouvez faire connaître votre désir d'en faire 

partie dès ce soir : Robert est à votre écoute. Pas d'audition 

 Mais aussi 

o Conférences  

o Galettes des Rois  

o Journée champignons : elle aura lieu le 15 octobre, probablement dans la forêt 

de Brocéliande ; des contacts ont déjà été pris. 

o Soirée Africaine  

o Soirée Dansante  

o Soirée des talents  

o Tombola  

o Rallye : j'ai ouï-dire que nous aurions au sein de note Club un repreneur de 

l'idée du côté du golfe du Morbihan !... on en reparlera 

o Voyages  

 Vous avez d'autres idées ? n'hésitez pas : le président de commission et son équipe sont à 

votre disposition. 

 

Parce que le ROTARY est d'abord et avant tout le rassemblement de professionnels, il est 

indispensable de connaître les entreprises d'aujourd'hui. Le calendrier des visites qui vous seront 

proposées vous sera remis à la rentrée de septembre. 

 

Notre Club, vous le savez a toujours été très proche des jeunes ; nous nous efforcerons 

de maintenir cette tradition dans notre participation aux différents manifestations qui sont 

organisées : 

o Salon de I „Etudiant 

o Jeunesse et communication (Concours d'éloquence) 

o Echange scolaire d'un an  

o Echange Groupe d'Etudes  

 

Au mois de mars dernier, nous avons eu la joie d'accueillir nos amis de DORMAGEN à 

l'occasion de 50
ème

 anniversaire de notre Club. 

 

 

Ce soir, nous avons le plaisir d'accueillir nos amis du Club de Winston Super Mare. 

Nous les avions perdus de vue. Notre joie est décuplée de les retrouver ce soir à notre table en la 

personne de leur président. Je ne doute pas que nous saurons renouer rapidement pour reprendre les 

échanges d'autrefois. 

 

DORMAGEN, j'y reviens 

L'an prochain, c'est leur anniversaire ; le 35
ème

 je crois. Nous nous devons d'y être nombreux. Ce 

sera pour nous l'occasion d'une sortie de Club. Je souhaiterais que ce soit un moment fort de notre 
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année : partir ensemble, vivre ensemble quelques jours pour nous mieux connaître. Je vous demande de 

réservez dès à présent votre week-end de l'Ascension 2012 et de vous inscrire dès maintenant, 

irrévocablement bien sûr. 

 

 

Juste avant de rendre la parole à notre chef du protocole, permettez-moi de 

vous présenter vos interlocuteurs 2011/2012 : 

 

Vice-président : JG FONTAINE 

Chef du protocole : Christian MEAR 

Chef du protocole adjoint : Pascal GEFFROY 

Trésorier : Auguste MONNIER 

Trésorier Adjoint : Stéphane LEFEVRE 

Secrétaire : Marc Olivier HUCHET 

Secrétaire adjoint : Jean-Pierre NEIVA PALHARES 

 

Responsable de la vie intérieure du Club : JF LEFEUVRE  

Des actions tournées vers le public : Stéphane PELLETIER 

De la connaissance des entreprises : Stéphane LEFEVRE  

Des relations internationales : Pierre-Olivier BAYEC 

Des actions tournées vers les jeunes : Jean-Pierre NEIVA 

Du recrutement et de la veille des effectifs : Pierre LE TINIER 

 

Je vous remercie de les applaudir, mais je vous demande surtout de les soutenir et 

de leur apporter vos idées et votre participation. 
 
 
Bonne année 2011/2012 tous ensemble. 
 

 
 

Jean-Paul GATEL 
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Delphine nous a ramené des fanions du Texas Patrick DAVID P.H.F. 

  
2

ème
 saphir à Pierre DRUELLES P.H.F. à Anne FOUCHE 

  
Gérard fait son bilan Le collier a changé d‟épaules 

  
Jean-Paul va nous entrainer Echange de fanions avec Chris de Weston super Mare 
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PREVISIONS DE PRESENCE AUX DÎNERS 

2011-2012 

NOM DU ROTARIEN : 

 
Sera présent... 

 

 
 

JUILLET 2011  
 

 

N'oubliez pas d'envoyer vos prévisions de présence aux repas à :  

  Christian Méar 

06 11 08 34 57 

cmear@jurisdomus.com 

 

Jeudi 28 juillet 19 h 30 Dîner mixte  
 

Membre OUI NON 

Conjoint OUI NON 

mailto:cmear@jurisdomus.com

